
Stadt Hilden 
 
 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die 18. öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Schul- und 
Sportausschusses  am Donnerstag, 23.08.2018 um 19:40 Uhr, im offenen 
Treff/Sporthalle Weidenweg, Hilden 

 

Anwesend waren: 

Vorsitz 
Frau Claudia Schlottmann CDU  

stell. Vorsitz 
Herr Christoph Bosbach SPD  

Ratsmitglieder 
Frau Sandra Kollender SPD  
Herr Michael Wegmann CDU  
Frau Marianne Münnich Bündnis90/Die Grünen  
Frau Sabine Kittel BÜRGERAKTION  
Herr Fred Harry Frenzel CDU für Herrn Monheimius 
Herr Thomas Grünendahl CDU für Herrn Schreier 

Sachkundige Bürger/innen 
Herr Klaus Dupke SPD  
Herr Matthias Ruschke SPD  
Herr Dr. Heimo Haupt AfD  
Frau Julia Gerhard FDP  

Gäste 
Herr Thomas Remih FDP  

Beratende Mitglieder für Schulangelegenheiten gemäß § 85 SchulG NRW 
Frau Jutta Leister-Tschakert Ev. Kirchengemeinde  

Beratende Mitglieder 
Frau Susanne Brandenburg Stadtsportverband  
Frau Maike Elsen Vertreterin des Jugend-
parlaments 

 

Beratende Mitglieder gemäß § 58 Abs. 1 GO NRW (nicht stimmberechtigte Fraktionen) 
Herr Friedhelm Burchartz Allianz für Hilden  

Beiräte 
Frau Hiltrud Stegmaier Behindertenbeirat  
Frau Ingeborg Voos Seniorenbeirat  

Von der Verwaltung 
Herr Beigeordneter Sönke Eichner Stadt Hilden  
Frau Beigeordnete Rita Hoff Stadt Hilden  
Herr Ulrich Brakemeier Stadt Hilden  
Herr Ulrich Hanke Stadt Hilden  
Frau Claudia Ledzbor Stadt Hilden  
Herr Harald Mittmann Stadt Hilden  
Frau Sonja Weißer Stadt Hilden für Frau Heese 
Herr Michael Witek Stadt Hilden  
 



 - 2 - 

Tagesordnung: 
 

 
 Eröffnung der Sitzung 
  
 Änderungen zur Tagesordnung 
  
 Einwohnerfragestunde 
  
 1   Befangenheitserklärungen 

 
  
 2   Situation Kunstrasenplätze (ohne SV) 

 
  
 3   Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen 

 
  
 4   Entgegennahme von Anfragen und Anträgen 

 
  
 
 
 
Im Vorfeld der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport erfolgt eine Begehung aller Kunst-
rasenplätze (max. 25 Min. pro Platz). Die Begehung startet um 17:00 Uhr auf der Platzanlage 
„Kalstert“ des SV Hilden-Ost im  Frans-Hals-Weg 2a in 40724 Hilden. 
 
Durch eigenorganisierte Fahrgemeinschaften sollen alle Kunstrasenplätze für eine Besichtigung 
angefahren werden. Die Besichtigungen enden auf der Platzanlage der Sportvereinigung Hilden 
05/06 / Weidenweg, die Sitzung des Ausschusses wird anschließend im Offenen Treff in der 
Sporthalle im Weidenweg durchgeführt. 
 
Hinweis: Die Einladung erfolgt gem. auf § 3 Abs. 1 der Geschäftsordnung des Rates und seiner 
Ausschüsse mit verkürzter Ladungsfrist.  
Begründung: am vergangenen Sonntag (22.07.2018) wurde aufgrund des schlechten Zustandes 
des Kunstrasens am Bandsbusch das Testspiel FC Türkspor Hilden - SpVg 05/06 Hilden in der 
Halbzeit abgebrochen. Das Testspiel der B-Jugend des VfB 03 Hilden wurde aus diesem Grund 
bereits auf den Platz an der Hoffeldstr. verlegt. Daneben hat eine Besichtigung des gesperrten 
Platzes der SpVg 05/06 ergeben, dass hier ein normaler Spielbetrieb nicht möglich ist. 
Aufgrund der nun beginnenden Meisterschaftsspiele ist  es unabdingbar, sich mit dem Ausschuss 
vor Ort auf allen städt. Sportanlagen ein Bild des Platzzustandes der Kunstrasenplätze zu machen.  
 
 
 
 Eröffnung der Sitzung 

 
Frau Schlottmann bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme an der vorangegangenen 
Platzbegehung und eröffnet die Sitzung um 19:40 Uhr. Dem Protokoll ist eine Übersicht der Kunst-
rasenplätze und deren bei der Begehung näher erläuterten Problematiken angehängt (Anlage 1) 
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 Änderungen zur Tagesordnung 

 
Es ergaben sich keine Änderungen.  

 
 
 Einwohnerfragestunde 

 
 Frau Schlottmann ruft gegen 20 Uhr zur Einwohnerfragestunde auf. 
 
– Der Vereinsvorsitzende vom SP.-VG. Hilden 05/06 e.V. (Am Weidenweg) Herr Reinders 

fragt nach dem konkreten Zeitpunkt der Reparaturen des Rasens Am Weidenweg. Herr 
Mittmann von der Verwaltung erklärt, dass eine entsprechende Fachfirma beauftragt wurde, 
die die Reparaturen für Ende August/Anfang September zugesagt hat. Versichern kann 
dies die Stadtverwaltung wegen der hohen Auftragslage der Fachfirma jedoch nicht. 

 
– Herr Witaseck, Jugendobmann vom VFB Hilden, äußert seine Sorge, dass bereits 3 Plätze 

erneuert werden müssten und jedes Jahr ein weiterer hinzukäme und somit der Fußballbe-
trieb in Hilden zusammenbrechen könne. Herr Eichner versichert, dass in der mittleren Fi-
nanzplanung eine Platzsanierung pro Jahr aufgenommen wurde. 

 
 

 1 Befangenheitserklärungen  

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  

  
 

 2 Situation Kunstrasenplätze (ohne SV)  

 
 Frau Schlottmann bittet den Ausschuss und die Verwaltung, die beiden derzeit unbespielbaren 
Plätze (Am Bandsbusch und Weidenweg) so schnell wie möglich wieder bespielbar zu machen. 
 
Herr Burchartz bittet um Beauftragung eines Gutachters. Er erachtet teure Reparaturen für nicht 
sinnvoll, sofern sie die Kompletterneuerung lediglich hinauszögern. 
 
Herr Remih befürwortet die bei der Begehung von Herrn Hiller von der Fa. GEO3 als Fachmann für 
Kunstrasen erklärte Möglichkeit der Granulatabtragung/-absaugung auf dem Sportplatz Am 
Bandsbusch und einen Austausch des Rasens zu danach gegebener Zeit. 
 
Herr Eichner erklärt, dass die Verwaltung sich der Herausforderung der Situation bewusst sei und 
den Spielbetrieb gewährleisten möchte. Er erklärt zudem, dass es ein Angebot einer Firma zur 
Granulatabtragung und Sandbefüllung gäbe, zur Umsetzung jedoch, wie von Herrn Hiller bei der 
Begehung erklärt, die entsprechenden Wetterbedingungen herrschen müssen. Auch für den unbe-
spielbaren Platz am Weidenweg ist bereits eine Fachfirma beauftragt, die notwendigen Reparatu-
ren durchzuführen, jedoch muss abgewartet werden, wann diese die Arbeiten umsetzen wird. Es 
wurden hier 7 Firmen angefragt, davon haben lediglich zwei ein Angebot abgegeben, wovon das 
günstigere gewählt und beauftragt wurde. Derzeit seien die wenigen Firmen für Kunstrasen am 
Markt ausgelastet. 
 
Frau Ledzbor versichert, dass bereits ein Plan zur Umverteilung der Mannschaften in Arbeit sei. 
Sie berichtet von einer guten Kooperation der Vereine untereinander und auch von einem guten 
Entgegenkommen des Verbandes zum Austausch der Heimrechte. Unter anderem könne auch auf 
den neuen Rasenplatz Am Bandsbusch ausgewichen werden, der in Kürze an die Stadtverwaltung 
übergeben wird.  
 
Herr Dr. Haupt hinterfragt die von der Verwaltung herausgegebenen Berichte zu den jährlichen 
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Platzbegehungen, in denen stets zu lesen sei, dass die Anlagen in einem allgemein guten Pflege-
zustand seien. 
 
Herr Eichner erklärt, dass es sich bei den Platzanlagen immer um den gesamten Platz, inklusive 
Zuwege, Kabinen usw. handele. Der Gesamtzustand ist demnach als allgemein gut zu bezeich-
nen. 
 
Frau Ledzbor ergänzt, dass die massiven Schäden an den Kunstrasenplätzen zum Zeitpunkt der 
Begehungen (Oktober 2017) noch nicht ersichtlich waren. Sie schlägt eine zweite Begehung im 
Frühjahr eines jeden Jahres vor, die gezielt die Kunstrasenplätze betreffen soll. 

 
Herr Bosbach hinterfragt den Zeitpunkt der Abgabe der Schadensmeldung am Weidenweg. Herr 
Reinders berichtet, dass dies noch vor dem 7. Juli der Fall war. 
 
Herr Burchartz stellt den Antrag auf schriftliche Erklärung durch die Verwaltung, warum einer der 
ältesten Plätze in einem besseren Gesamtzustand sei als andere Plätze, die neueren Datums sind. 
 
Der Ausschuss beschließt die von Frau Ledzbor vorgeschlagene zweite jährliche Begehung (nur 
die Kunstrasenplätze betreffend). 

  
 

Frau Schlottmann formuliert folgenden Beschlussvorschlag: 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Spielbetrieb auf den Plätzen „Am Bandsbusch“ und „Weiden-
weg“ zügig wiederherzustellen. Dabei ist der Ausschuss über den Fortgang zu unterrichten. Zur 
Umsetzung ist der Verwaltung freie Hand gegeben. Des Weiteren wird die Verwaltung bis zur 
nächsten Sitzung im November beauftragt, eine Prioritätenliste zur Sanierung aller Plätze mit Be-
ginn des Jahres 2019 zu erstellen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen und beschlossen. 
 

 
 3 Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen  

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  

  
 

 4 Entgegennahme von Anfragen und Anträgen  

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen. 
 
 
Ende der Sitzung:   20:20 Uhr 
 
Claudia Schlottmann / Datum Sonja Weißer / Datum 
Vorsitzende Schriftführer/in 
 
 
Gesehen: 
 
Birgit Alkenings / Datum Sönke Eichner / Datum 
Bürgermeisterin Beigeordneter 
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